
HAY QUE R POR LOS CAPOS
PARA ACABAR CON CARTEES
A los narcotraf cantes se les debe perseguir
detener sancionar quitarles sus bienes y no
promover la reconciliación con ellos asegura
MANUEL ESPINO
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La única manera de des
mantelar las estructuras
de los cárteles de las dro

gas es ir contra los capos y sus ac
tivos aseguró el fiscal General de
laNaciónde Colombia Francisco
Barbosa Delgado quien también
afirmó que a los narcotraficantes
se les debe perseguir detener
sancionar quitarles sus bienes y
no promover la reconciliación
con ellos

Hay que mandar un mensaje
desde el punto más alto de la ca
dena diciendo que es posible
romper las estructurascon los ca
pos y con los bienes de extin
ción mencionó en entrevista
con EL UNIVERSAL

Añadió que la mejor estrategia
contra la criminalidad es la dina
micidad y no la pasividad

Barbosa Delgado realizó una

visita de trabajo aMéxico para re
forzar la cooperación binacional
con la Fiscalía General de la Re
pública FGR en contra del trá
fico de migrantes y el narco

Señaló que esperatenerun diá
logo entre México China y Co
lombia para investigar y detener
una red de envío de mujeres al
país asiático con fines de trata

V

44
Hay estructuras criminales o
cárteles que están utilizando
a los migrantes para trasladar
droga hacia Estados Unidos

EimSVtSTA FRANCISCO BARBOSA DEL8AOO fiscal General efe la Nación cte CCíombia
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AL NARCO HAY QUE PERSEGUIRLO
NO RECONCILIARSE CON ÉL
Dice que se ha detectado red para prostituir a mexicanas y colombianas en Asia advierte que el CJNG
y el Cártel de Sinoloo intervienen en el tráfico de migrantes Ofrece apoyo para caso Ayotzinapa

MANUEL ESPINO

nacion eluniversai com mx

Si no se ataca a los capos y
sus bienes no se tiene lu
cha contra el narcotráfico

Es la conclusión a la que ha lle
gado el fiscal General de la Na
ción de Colombia Francisco Bar
bosa Delgado quien considera
que las estructuras criminales no
puedencombatirse solamenteen
los niveles bajos de la cadena

Son los capos son los capos
porque ademas hay que mandar
un mensaje desde el punto más
alto de la cadena diciendo que es
posible romper las estructuras
con los capos y con los bienes de
extinción asegura en entrevista
con EL UNIVERSAL tras con
cluir una visita a México para re
forzar la cooperación bilateral
contra el tráfico de migrantes y el
narcotráfico con la Fiscalía Gene
ral de la República FGR

Elegido al puesto por la Corte
Constitucionalcolombianaenfe
brero de 2020 Barbosa Delgado
afirma que al criminal se le debe
perseguir detener sancionar
quitarle los bienesyno promover
la reconciliación con el narco

Al señalar que la mejor estra
tegia contra la criminalidad es el
dinamicidad y no la pasividad
anuncia que en octubre Colom
bia Panamá Brasil Costa Rica
Guatemala Honduras Perú Chi
le y Ecuador presentarán una es
trategia regional contra el tráfico
de migrantes que están siendo
asados por los cárteles para en
riar drogas a Estados Unidos

Asombrado por el caso Ayot
íinapa que cumple siete años
Dfrece ayuda a la FGR con el

envío de fiscales colombianos
expertos en la investigación
de asesinatos colectivos

En qué estado está la coo
peración entre México y Co
lombia en materia de tráfico
de migrantes y narcotráfico

Nosotros tenemos en este mo

mento con México 48 procesos
de extinción de dominio en tér
minos de bienes contra mexica
nos hemos impactadoen10ope
raciones en el último año y me
dio donde hemos podido captu
rar a 23 personas y hemos incau
tado 10 toneladas de clorohidratc
de cocaína en toda esta estructu
ra binacional con México ochc
extradiciones tres ciudadanos
mexicanos capturados por narcc
en Colombia y extraditados a Es
tados Unidos y hay tres captura
dos y solicitados por el gobierno
de México también hicimos ese
trabajo Lo que queremos es in
crementar esta tarea

Sobre el tráfico de migrantes
estamos empezando a trabajar y
ha ponernos a hablamos todos
en la región para entender que la
migración no es un asuntó de
hoy que está llegando desde
Centroamérica como histórica
mente haexistido elproblemaen
México hacia Estados Unidos es
decir y de El Salvador Hondu
ras Guatemala etcétera y lle
gan a México a la frontera con
Estados Unidos

También estamos teniendo
una migración muy importante
que está llegando de Chile por
un cúmulo de cubanos y haitia
nos que fueron a vivir a Chile y
están saliendo de Chile pasan
doporPerú Ecuador suben por

Colombia hacia Panamá y en
tran a Centroamérica

Se están acumulando dos mi
graciones que les están llegando
a México y aEstados Unidos mi
graciones que pasaron de mil
personas en el Tapóndel Darién
en enero y hoyya son20 mil per
sonas que se le suma a la migra
ción que está teniendo México
Se está planteando una es

trategia regional para tratar
ambos temas

Creo que no hay ninguna otra
posibilidad de hacer un trabajo
judicial importante sino es inte
grados Colombia tiene 32 depar
tamentos estados es un Estado
unitario no como el Estado me
xicano y ha hecho un trabajo en
cada uno de esos departamentos
de una forma muy intensa inte
gral No se puede perseguir la cri

minalidad si no se mueve en con
tra de esa criminalidad la crimi
nalidad es muy activa es ágil es
dinámica no puede volver es
quelético el trabajodeunafiscalía
general entonces usted tiene que
multiplicarse y cuando usted se
multiplica también se tiene que
multiplicar en el interior de su
país y en la región

Esa es la tarea que estamos ha
ciendo varios fiscales generales
parte de este viaje tiene que ver
con incorporar a México a esta
discusión hay un tema puntual
que tenemos con México que
queremos tratar y vamos hacer
lo es un diálogo con China Mé
xico Colombia por el envío de
mujeresaChinaparatratadeper
sonas trata de mujeres es un te
ma que nos preocupa
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Sobre el envío de mujeres a
China qué han detectado

Hemos detectado eximentes
de personas que utilizan mujeres
tanto en Colombia como en Mé
xico para enviarlas a diferentes
lugares a prostituirse o las escla
vizan sexualmente y esas perso
nas son engañadas o trasladadas
lo que llamaríamosenel lenguaje
colombiano unas muías que les
entregan unos recursos las enga
ñany las llevan aChina Sabemos
que están llegando a países asiá
ticos especialmente a China Ja
pón Corea del Sur Filipinas In
donesia Ese es otro tema que es
tamos avanzando vamos a ver
hasta dónde podemos llegar
Hay cárteles mexicanos y

colombianos involucrados
en el tráfico de migrantes

Nosotros tenemos constata
ción de que hay estructuras cri
minales o cárteles que operan en
la zona norte del pais hacia la
frontera con Panamá están uti
lizando a los migrantes para tras
ladar droga son los famosos mu
leros o cargueros es decir cada
migrante que llega a pueblos de
esa zona del país entre el depar
tamento de Antioquia y el depar
tamento de Córdoba en Colom
bia están pasando con 50 60 ki
losdeclorohidratodecocaínaha
cia Panamá si se hace un cálculo
de que un grupo de 20 a 40 per
sonas estén pasando hacia Pana
má estágenerando un problema
importante porque además los
sueltan en la selva y en avión lle
gan hacia Panamá y siguen rum
bo a Estados Unidos

Considera que Estados Uni

dos debe hacer más para
atender las causas de la mi
gración de América Latina y
el Caribe a su territorio

Estados Unidos tiene que en
tender que el problema de la mi
gración no es solamente de Mé
xico y de Guatemala Yo llamaría
la atención porque el problema
no es Guatemala y México sola
mente austedes les está llegando
el conflicto pero es necesario sa
ber de dónde está surgiendo el
problemayel origen está surgien

do en una diversidad de países en
América Latina que están incre
mentando paulatinamente la lle
gada hacia Estados Unidos

Creo que debería ser un trabajo
consistente y mucho más com
plejo para entender la región la
región no se entiende con dos
países la región se entiende de
forma integral y no podemos en
tender desde Washington que
América Latina tiene dos países
América Latina tiene todo un
continente lleno de pluralidad
pero al mismo tiempo que así co
mo genera riqueza cultural tam
bién genera riqueza delictiva y
esotiene que sercomprendidode
forma mucho más clara

Todo el continente está involu
crado en estas corrientes faltaría
mirarmuchomásalláhacía el sur
por parte de Estados Unidos de
Guatemala para entender que el
problemaesmuchomáscomple
jo de lo que yo creo ellos creen

Cuántas organizaciones cri
minales dedicadas al tráfico
de migrantes han detectado
en Colombia y cuántas están
ligadas a cárteles mexicanos

Hay microoiganizaciones y
macroorganizaciones es igual
que en México finalmente en Co
lombia opera una organización
quese llamael Clan del Golfo ope
ra en la zona norte de Colombia
es una organización que tiene
componentes de narcotráfico

HayotrasqueestánhacíaelPa
cífico algunas disidencias de las
FARC que también tienen mu
chos componentes importantes
de narco y se vinculan por vía
transnacional con algunos gru
pos de México como los cárteles
de Sinaloa yJalisco Nueva Gene
ración varios cárteles que tam
bién tienen esos vínculos

Hoy por hoy cuál es el po
der que tienen los cárteles
mexicanos en Colombia

El poderdeesoscártelesenCo
lombia no es un poder territorial
no controlan territorios en Co
lombia es lo que he percibido co
mo fiscal General de la Nación
Hay mucha especulación pero
he recorrido el país en 118 ocasio

nes desde que inicie el caigo soy
fiscal General elegidopor laCorte
Suprema de Justicia de mi país
desde el 13 de febrero de 2020 y
llevo 117 ocasiones en el territorio
y su integridad en la selva ríos
cordilleras en el Pacífico Atlán
tico y no he percibido grupos
mexicanos controlando territo
rios lo que sí es enlaces de gru
pos mexicanos con grupos co
lombianos haciendo negocios
entre ellos en donde los enlaces
tienen que ver o con el cultivo o
comercializaciónde losestupefa
cientes que engendran guerras
intestinas alrededor de los gru
pos en Colombia
Las organizaciones crimi

nales están aprovechando la
migración para ampliar sus
actividades delictivas

Una de las características que
tienen estas organizaciones cri
minales y podemos aplicarlo al
caso mexicano que se está vien
do enJalisco Veracruz laCiudad
de México Chihuahua que se ve
en diferentes lugares como se ve
en Colombia es que tiene unos
componentes de narcotráfico
macro es decir hacen comercio

de drogas hacia Estados Unidos
pero también en la medida en
que nuestros países han venido
creciendo económicamente han
venido desarrollando microne
gocios dentro de las ciudades ex
torsión sicariato y al mismo
tiempo microtráfico que hanve
nido llevándolo a generar consu
mo dentro de nuestros menores
de edad lo hemos visto en Mé
xico y en Colombia

Esos delitos de tráfico van a
atados a todas esas estructuras
tráfico de armas de personas al
mismotiempo consumo en el in
terior de las ciudades extorsióa
sicariatos delitos entre mañosos
todo eso opera ahí luego si uno
comprende solamente un enlace
de esa cadena y si uno está en
tendiendo todo el fenómeno cri
minal uno empieza a ser mucho
eficaz y a priorizar casos que per
miten golpear las estructuras

Esas estructuras usted no pue
de golpearlas solamente en la
partebaiadelacadena austedno
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le hace nadacapturando un sica
rio capturando una persona que
está vendiendo droga en Ciudad
de México Lo que efectivamen
te sí es un golpe que usted mues
tra como captura son los capos
son los capos porque ademas
hay que mandarun mensaje des
de el punto más altodelacadena
diciendo que es posible romper
las estructuras con los capos y
con los bienes de extinción En
ese sentido empiezan a desman
telarse esas estructuras

En Colombia por supuesto
existe ese problema pero lapelea
quenosotros hemos dado duran
te 35 años ha sido inmensa Co
lombia fue un Estado fallido en
los años 80y90 hoyesunEstado
que tiene una institucionalidad
sólida y por supuesto haber roto
el Cártel deMedellín el Cártel de
Cali el Cártel del Norte del Valle
haber hecho también el proceso
de paz con las FARC que es muy
importante para Colombia ha
permitido romper tina cantidad
de círculos muy importantes de
violencia que hoy están focaliza
dos en unas disidencias en unos
territorios apartados porque es
tán teniendo la presencia del Es
tado para combatir eso

Usted dice Son los capos y
son los bienes En México
1a política es no ir contra ca
pos pero se está tratando de

combatir los bienes a través
de la Unidad de Inteligencia
Financiera UIF Cómo ven
desde Colombia esta política
de abrazos no balazos

Quisiera ponerlo en términos
de mi país usted puede tener
unidades de inteligencia finan
ciera nosotros tenemos una pe
ro si no se tienen instrumentos
judicialesparaperseguiresosbie
nes usted no está haciendo ab
solutamente nada

La información sin elementos
materiales de judialización no
sirve y si no se atacan a los capos
y asusbienes no tiene luchacon
tra el narco esa es finalmente la
conclusióna laque yo llego como
fiscal General de Colombia

La alternativa es que al crimi
nal hay que perseguirlo hay que
detenerlo que sancionarlo usted
no le puede dar un mensaje a la
sociedad de que finalmente lo
que hay que hacer es reconciliar
se con el narcotraficante hayque
quitarle los bienes y mandarlo
preso y buscar la negociación en
el sistemaacusatorioparaqueme
ayude a desmantelar las organi
zaciones criminales esa es la po
sición que tengo
Hay posibilidad de que Co

lombia pueda jniriifaf a Mé
xico en el caso Ayotzinapa

Es un tema que planteé en la
reunión con la FGR nosotros he

mosvenido construyendo en Co
lombiaunametodologíaparapo
der esclarecer esos crímenes co
lectivos rápidamente y construi
mos lametodología Colombia
ha construido esos mecanismos
y yo le dije a la FGR que nosotros
podíamos poner sobre la mesa
esas metodologías incluso en
viar algunos fiscales y decirles
que les podemos colaborar en lo
que consideren

44
Esas estructuras del narco no
puede golpearlas en la parte baja de
la cadena a usted no le hace nada
capturando un sicario una persona
que esta vendiendo droga en CDMX

44
Lo que sí es un golpe que usted

muestra como captura son los capos
porque hay que mandar un mensale
desde el punto mas alto diciendo que
es posible romper las estructuras
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